

# SOLIDARIDAD OBRERA

PERIÓDICO SINDICALISTA  
ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS  
Redacción y Administración: Mersed, 19, principal, Barcelona  
5 cts. Número suelto cts 5

## DE HUELGAS

La de Sabadell

Declamos en números anteriores que el boicot a los productos de Sabadell se iría extendiendo y nuestra profecía no se ha hecho esperar; ya tenemos noticias de que en Huelva y otras poblaciones se están preparando actos para propagar el boicot sudístico y para poner de manifiesto el proceder indigno de aquella burguesía.

En otras localidades, como Alcoy, ya han tenido efecto estos actos, resultando grandiosos. El compañero Rafael Soler, de Alcoy, nos da cuenta en la siguiente correspondencia del mitin allí celebrado:

Compañeros de S. O. Salud:  
El domingo, 11 del corriente, se celebró un mitin en la Escuela de párvulos de esta ciudad para tratar la manera de prestar solidaridad y secundar el boicot a los géneros de Sabadell.

El mitin se principió a las tres y media bajo la presidencia del compañero Miguel Marsell, actuando de secretario el que suscribe.

El compañero Marsell, después de iniciar el objeto del mitin y de leer yo la hoja circular que recibimos el mismo día por la mañana, pregunta a la asamblea si tiene a bien que se lea el manifiesto del número 44 de SOLIDARIDAD OBRERA, titulado «La huelga de Sabadell», lo que el público contesta que sí. A pesar de que el artículo, como vosotros sabéis, es bastante largo, hubo una atención durante su lectura que puso en muy alto grado la cultura de los obreros de ésta. Como con dicho artículo ya casi huelgan más comentarios respecto a las canalladas del monterilla de Sabadell y demás compinches; y como quiera que con las instrucciones que indica el Consejo es lo suficiente para hacerle morder el polvo a la burguesía sabadellense, poco tuvieron que añadir los compañeros que hicieron uso de la palabra.

El compañero Corbi expuso el origen del conflicto recomendando mucho el boicot hasta que la burguesía de Sabadell reconozca como es debido los perjuicios de sus obreros.

Vilaplana dice que habla por que es deber de todo explotado ayudar a sus compañeros que estén luchando sean de donde quieran, pues si hoy luchan en Sabadell mañana lucharemos en Alcoy ó en otro punto. Aconseja a todos los trabajadores que no se entreguen en política de ninguna clase, pues la lucha que el obrero debe emplear contra el capital es por la acción directa.

José Sanabre (muy jovencito) dice que le extraña mucho que sus compañeros de oficio tintorero, no estén asociados en el «Arte Fabril» por miedo a las autoridades, y les aconseja que eso prueba que dicha sociedad lucha como se debe luchar, esto es, por la acción directa.

Jorge Jordá propone el envío de metálico para los huelguistas.

El compañero José Beneito dice que no le ha causado efecto lo que se ha leído en SOLIDARIDAD OBRERA puesto que es lo único que se puede esperar, tanto de la burguesía como de las autoridades; que lo que le extraña es que sigamos siendo tan borregos que no contestemos tal y como se nos provoca, y al mismo tiempo nota que muchos de los obreros que se llaman conscientes, brillan por su ausencia, en un acto de verdadero compañerismo como el que se estaba celebrando. En párrafos bien claros, expuso la importancia de lo que significa el boicot.

E. Atala dice que no solo se cometen injusticias en España sino que en Francia, donde el exsocialista Briand condena a muerte al secretario del Sindicato Obrero, en la Argentina y en otras naciones. Pero que en España es más de lamentar, porque serían más los triunfos en las luchas que tan a menudo sostiene el proletariado contra el capital si no fuera por la apatía que reina entre esta ó la otra unión de trabajadores. Lamenta dicho compañero que mientras se discute en si se debe ó no socorrer desde Bilbao a los huelguistas de Sabadell la burguesía va ganando, y se va riendo a

sus anchas. Y para que esto no suceda se ha organizado la Confederación Nacional de Solidaridad Obrera. En párrafos muy brillantes hace historia de la huelga de Sabadell, poniendo de cuerpo entero a la democracia canaléjista por la forma que tiene de intervenir en los conflictos entre el capital y el trabajo.

Por último invita a todos los trabajadores, piensen como quieran, a que, si no quieren depositar su óbolo por ser la Fabril la que ha organizado el mitin, pueden hacerlo individualmente a la comisión Pro-boicot de Barcelona y al mismo tiempo que propaguen el boicot en toda regla. Se terminó el mitin a las cinco y cuarto recaudándose a la salida 8 pesetas 45 céntimos para los gastos de la campaña.

Os participo como en esta ha tomado mucho incremento el sindicalismo, pues hay aquí un grupo de bravos compañeros incansables para la propaganda sindicalista que con su actividad han logrado atraerse un buen número de oficios, a la sociedad Unión Fabril Sindicalista. ¡Así se lucha! ¡Siempre adelante! Vuestro y de la R. S.

RAFAEL SOLER

Alcoy 19 Diciembre 1910

La de Roda

A la opinión pública van dirigidas estas líneas para que se haga cargo de lo ocurrido con motivo de la huelga de la fábrica del tirano Baurier, y después juzgue de parte de quien está la razón.

Los obreros empezamos pidiéndole una entrevista con una comisión que nos representara y compuesta de obreros que no trabajasen en la fábrica, para mayor imparcialidad, y el Sr. Baurier, firme en sus ideas absolutistas dignas de Torquemada, se negó a recibir dicha comisión. Esta fue la primera prueba de las malas entrañas de este burguesito, no querer recibir a dignos y honrados trabajadores.

Después de esta negativa, fué a visitarle una comisión perteneciente a la Junta de Reformas Sociales, junto con el alcalde, y le propusieron, de acuerdo con los obreros, que las máquinas continuasen en vez de ser ocupadas por mujeres, como el burgués quiere, que lo sean por hombres, como la justicia demanda.

Y esa proposición justa fué igualmente rechazada por el señorito Baurier, a pesar que se le propuso de que aunque a las mujeres les da 18 pesetas semanales a jornal por máquina continua de 300 pías, a los hombres únicamente les diera 17 pesetas, lo cual, el no aceptarlo, es el colmo.

¿Qué interés tiene el burgués en sostener mujeres? ¿Es que las quiere, quizá, para satisfacer sus apetitos juveniles?

No lo sabemos, pero que le conste a dicho burgués que más tarde ó más pronto la victoria será de los obreros, porque tenemos la razón, y ésta trinará pese a quien pese.

MIGUEL PLABOSCH

## IMPORTANTE

En vista de que nuestros repetidos avisos a los corresponsales que no pagan no han dado resultado alguno, desde el presente número dejarán de recibir el periódico, los que estén al descubierto con esta administración.

Los compañeros de las localidades que por esta causa se vean privados de su lectura, pueden hacer la suscripción directamente y se les remitirá.

Y en cuanto a los frescos que creían vivir a costa nuestra desde el próximo número, empezaremos a publicar sus nombres para que la prensa obrera no se deje sorprender por tales pájaros.

## INICIATIVA LOABLE

Lo es, sin duda alguna, la del Ateneo Sindicalista respecto a procurar dotar de un edificio propio a los obreros barceloneses.

Al efecto, quedó nombrada una comisión accidental, la cual, la pasada semana, presentó a una Asamblea de delegados el siguiente dictamen, que fué aprobado.

Rijense en él las sociedades obreras y los trabajadores todos, y tomen con entusiasmo y fe tan importante asunto, con el fin de que pronto sea un hecho tan beneficioso proyecto.

He aquí el dictamen:

### A LA ASAMBLEA

La incapacidad de todos los locales que ocupan las sociedades obreras en Barcelona, ha puesto en evidencia la conveniencia de buscar los medios para adquirir un local propio, capaz de cobijar bajo su techo a la mayoría ó totalidad de las sociedades obreras organizadas.

Las últimas huelgas de metalúrgicos y carreteros, han demostrado palpablemente esta necesidad, pues sus asambleas no han podido celebrarse en los locales que ocupan, habiéndose visto ambas entidades obligadas a celebrar cuantos actos han sido necesarios, en un local ajeno, no solo a sus sociedades, sino hasta el movimiento social.

Para evitar estas anomalías, creóse una comisión encargada de estudiar la manera de poder adquirir los terrenos necesarios para construir un edificio que reúna todas las condiciones necesarias para albergar en él las sociedades obreras y esta comisión, en reunión celebrada, ha acordado, en principio, presentar a la Asamblea el siguiente proyecto:

El edificio ha de constar de planta baja y dos pisos; en el cuerpo central habrá un gran salón de actos, en forma de teatro, que ocupará toda la altura del edificio; es decir: que será un teatro con platea, y dos pisos, capaz para 5 ó 6.000 personas, y útil para mitines y conferencias. En la planta baja, y a ambos lados del salón de actos, habrá dos salones laterales, el uno dedicado a salón de lectura, biblioteca, etc., y el otro a consultorio médico, cuartos de baños, barbería, etcétera.

En el piso primero, también existirán estos dos salones laterales; que serán habitados el uno para café y el otro para escuelas.

En el piso segundo, estos dos salones se dividirán por tabiques corridizos, formándose de este modo hasta cien secretarías independientes, para otras tantas sociedades; y que en un momento dado y necesario, corriéndose varios tabiques, pueden habilitarse varios salones de regulares dimensiones.

Este es, a grandes rasgos, el proyecto de edificio que hemos ideado; pero convencidos de que para tener edificio, es necesario primero poseer terrenos, a la compra de éstos hemos de encaminar nuestros pasos y esta comisión cree que la manera más factible y segura de poder poseerlos es la siguiente:

Abrir un empréstito por acciones y una suscripción voluntaria.

El empréstito destinado exclusivamente para la compra de terrenos, y la suscripción voluntaria para gastos de propaganda.

Las acciones serán reintegrables una vez construido el edificio y en marcha el Centro Obrero, por medio de sorteo.

Dichas acciones serán de 10 y 25 céntimos y de una peseta. Las de 10 y 25 céntimos serán canjeadas por acciones de peseta, cuando el poseedor reúna su suficiente número de aquellas para el canje; las acciones de peseta irán todas numeradas para los efectos de la amortización.

El motivo de poner acciones de 10 céntimos, es con el objeto de que en las distintas barridas se formen comités pro-local, que, a domicilio, vayan expediendo estas acciones, en la seguridad de que no habría obrero que no se suscribiera semanalmente por alguna acción. Las de 25 céntimos, tienen por objeto hacer suscripciones individuales, y las de peseta están dedicadas a las sociedades.

Como ya hemos dicho, las de 10 y 25 céntimos serán canjeadas por acciones equivalentes de peseta; más claro; por cada diez acciones de 10 céntimos se otorgará una de

peseta; como asimismo por cada cuatro de a real.

Se calculan en Barcelona unas 200 sociedades obreras, sin contar con muchos centros políticos y recreativos que, por estar sostenidos por trabajadores pudieran contribuir a nuestra idea.

Y suponiendo que únicamente la mitad se suscribieren a alguna acción semanal tendríamos, un promedio de cien sociedades suscritas, que calculando unos con otros a dos acciones semanales, dan un total anual de 10.400 pesetas, a las que muy bien podrían sumarse otras diez mil producto de la suscripción individual de un real y de la popular (hámamosla así) de diez céntimos.

Hecho este cálculo, tendríamos en un año reunidas 20.400 pesetas, dinero suficiente para intentar la compra del terreno, sino al contado; según donde se encontrase el solar, si sería lo suficiente para tener crédito.

Hemos de advertir que, caso de un fracaso en nuestro proyecto, el dinero de las acciones sería devuelto en el acto, pues, como decimos al principio, no podrá disponerse de dicho dinero sino es para la adquisición de terrenos.

Con esta intención se abre una suscripción voluntaria para gastos de propaganda, los cuales consistirán en mitines, conferencias, carteles, hojas, etiquetas, etc., etc.

Este es, a grandes rasgos, nuestro proyecto, si lo aprobáis, procédase al nombramiento de la comisión definitiva y empiecen los trabajos, pues es un problema de urgente necesidad el resolverlo.

LA COMISIÓN

Leído este dictamen se pasó enseguida a nombrar una comisión que actuará enseguida a la propaganda, y la forman los compañeros siguientes: J. Gibert, de los Encuadernadores y Rayadores; P. Cuscó del Ateneo Sindicalista; J. Vendrell, de los Cerrajeros de Obras; R. Avila, del Consejo Interior del O. F.; Bueso, de Arte de Imprimir; A. Riart, de Obreros en Vidrio; F. Gallart, de las Carnas Torneadas, y L. Iglesias, de los Barberos de Barcelona.

## DE LAS ARTES DEL LIBRO

Arts de Imprimir a los Tipógrafos

Decididamente los obreros que nos dedicamos a las Artes gráficas nos encontramos predestinados a permanecer eternamente siendo pasto de la hidra burguesa, tenemos sangre de esclavos y no nos hallamos dispuestos a sacudir el yugo que nos oprime, hemos de ser el eterno paria.

Parece ser que la asociación nos produzca pánico, pero en grado excesivo, según lo que de ella nos apartamos; somos el eterno injusto, que una vez que nuestra madre nos educa, después que nos ha enseñado a saber caminar sin necesidad de lazarillo, una vez que hemos explotado sus conocimientos y su excesiva bondad, abandonamos el regazo materno sin guardar para ella ni un solo recuerdo de gratitud, sino que, por el contrario, somos sus eternos detractores.

Y lo más lamentable de esto es que ocurra entre quienes deberían ser lo más ilustrados dentro de la clase proletaria, y así lo suponen inconscientemente el resto de los trabajadores, entre quienes deberíamos ir a la vanguardia del movimiento societario, ¿será la ilustración, acaso, causa de el retraimiento actual; será producto de la mayor cantidad de conocimiento, el que el obrero se haga individualista? Es posible.

Hemos de insistir una vez más en demostrar las conveniencias de la unión, con el fin de sacudir la apatía existente; hemos de decir: los obreros que se preocupen de mirar al que los explota y se de cuenta de cómo se unen; cómo estrechan el círculo de hierro en que nos encontramos, y que cada paso hacia adelante que da la burguesía, es el equivalente a cincuenta pasos hacia atrás que da la clase obrera.

Si volvemos la vista nos encontraremos con que los obreros franceses, los ingleses, los alemanes, etc., etc., han mejorado notablemente su situación económica, que es, digan lo que quieran los que se precian de conocer a fondo las cuestiones obreras, la causa única de nuestro malestar.



[Sindicatos obreros para obtener el fruto de...]

Este grupo desea ponerse en relación con todos los grupos que laboren por la propaganda del idioma en sentido social...

A los individuos les decimos: que pueden ingresar en los grupos de enseñanza y propaganda de su localidad...

Nota. Nosotros recomendamos la Gramática de Bremón por crearla útil y práctica para los obreros.

Todos los que quieran adquirirla la pueden obtener por mediación de este grupo...

No mandaremos ninguna que no venga acompañada de su importe.

EL GRUPO OBRERO El Grupo Libro está domiciliado Merced, 19, Centro Obrero.

Justificación y nuestra opinión

A los compañeros delegados alparagaferos

Hemos de justificar nuestras causas, por no haber acudido nuestra representación directa al Congreso Obrero de Alparagaferos...

Nosotros, alparagaferos de Cervera del Río Alhama, sino dignos como nos comunicaron, los compañeros de Vich, en octubre último...

Pero no obstante, y aunque algo tarde, ya el 10 de noviembre, comunicamos a los compañeros de Vich, que llevaban la iniciativa...

Comunicamos todos estos nuestros propósitos a los compañeros de Vich, y hasta hoy, 5 de diciembre, aun no nos han contestado.

Mas nosotros, guiados por el buen compañerismo, y conociendo las ventajas que el fundar la confederación del oficio nos reportaría...

Escitados cuantos trabajos, conoció, el día 25 por la tarde en el correo recibimos carta de Elche, diciéndonos que por haberse comunicado tarde que no acudía al Congreso.

De Castellón teníamos noticias que no sabían una palabra, y vi-to aquel estado de cosas la Junta directiva de esta, y que solo acudía de fuera a la región de Cataluña, Cervera, y que no se iba a poder hacer nada práctico...

La primera, porque ya en favor de la causa obrera y no cabe duda que si en favor de esta, ya en perjuicio de la burguesía capitalista...

La segunda, porque siendo esto un hecho, hemos cumplido con uno de los acuerdos tomados por el Congreso Nacional Obrero celebrado en Barcelona en el Palacio Bellas Artes...

año, que es empleando todos los medios posibles para organizar federaciones del oficio y similares. Respecto al Congreso celebrado y al que se piensa celebrar, hemos de dar nuestra opinión...

Y cuanto al que se piensa celebrar que se abra una activa propaganda en los periódicos obreros y se hagan cuantas observaciones y advertencias sean necesarias para que dicho acto sea lo más exitoso posible...

Respecto a la comisión permanente que se ha encargado de los trabajos para la organización del venidero Congreso, que según acuerdo del Congreso son los compañeros de Vich, les rogamos que no se dejen impresionar, ni pueblo, ni puebluco...

Salud y basta por hoy, delegados. Por la Directiva, J. G.

Cervera del Rio Alhama, 5-12-1910. N. de la R. - Por exceso de original, no pudiéramos insertar este trabajo a su debido tiempo...

Algo sobre la Sociedad de Mecánicos

En vista de la conducta de dicha Sociedad, creo necesario ocuparme algo sobre ella.

A petición de alguna de las sociedades domiciliadas en el centro de la calle Tallers, número 45 2.º interior, donde está domiciliada dicha entidad de mecánicos, fuimos a pedir la expulsión de la misma a la comisión encargada de dicho centro...

Y ahora cabe preguntarse: ¿Es que no estáis presentes en dicho Congreso? Creo que sí.

Yo bien me acuerdo que después de las fiestas todas las adhesiones al Congreso, fueron rechazadas, las de Mecánicos y la de Tipógrafos, y es más, pedisteis la palabra, que no os fue concedida, y también se acordó que no se os diera por invitados.

Y ahora pregunto yo: ¿qué esperan las sociedades que integran dicho Centro? reo que ya es hora de hacer algo práctico, y también creo que todos habéis presenciado su conducta societaria en esta última lucha sostenida por los obreros metalúrgicos...

Espero se ocuparán algo dichas sociedades, de estas cuatro líneas, mal redactadas, pero creo que el deber nuestro es no pisar dicha escalera hasta que no estén fuera los traidores del campo societario.

JOSÉ RECASENS

DEL ARTE FABRIL

Creo deber mi hacer un llamamiento a todos los compañeros y compañeras del arte textil para evitar que tengamos que sucumbir por más tiempo a la tiranía de esta burguesía que, no contenta con enriquecerse a costa de nuestro sudor...

(No es triste, compañeros, que trabajemos en entornos antihigiénicos, perdiendo la salud de tal forma, que la mayoría de nosotros, al llegar a los treinta y cinco o cuarenta años, nos vemos obligados a ir pidiendo limosna por haber quedado inútiles para el trabajo, después de haber enriquecido a nuestros burgueses).

Y no es triste también que nos obliguen a tejer unos algodones tan malos que paguen a comprados a un tercio, lo cual hace que trabajemos como salvajes, y cuando algún compañero se decide a protestar y reclamar alguna mejora, se le contesta que si no trabaja él, pondrán otro en su puesto...

¿Cuánto tiempo, compañeros, hemos de soportar estas tiranías? ¿Hasta cuándo vamos a estar sin demostrar a la burguesía que estamos capacitados para nuestra emancipación?

Es necesario que esta situación no se prolongue, y para ello, acudamos a esgrimir el arma poderosa que poseemos los explotados: la unión.

El que está sordo, que oiga el crujir que ve, el mudo, que hable, todos, todos debemos movernos para contrarrestar las salvajadas que está haciendo la burguesía del arte fabril en Barcelona y su radio.

Acudamos todos a la reorganización y demos fuerza al sindicato obrero primero, para después dar la batalla con seguridad de éxito.

No vivir más tiempo aislados, compañeros: la sociedad os espera y en la sociedad está vuestra redención.

EL SÓCIO N.º 2.454

UN LLAMAMIENTO

A los obreros peones de albañil en particular y a todos en general.

Compañeros: Convenido cada día más de la necesidad de la asociación, es el por qué considero debemos acudir a ella, y unidos como un solo hombre, haremos que sean respetados nuestros derechos.

Además, no es lo suficiente pertenecer a la sociedad o sindicato para que el individuo cumpla su misión; el trabajador, además de colectivamente, debe luchar y hacer que se respeten sus derechos, individualmente, y así puede contar con el apoyo de la fuerza mayor, que es la solidaridad prestada por los compañeros del sindicato.

Hago estas manifestaciones para exponer un caso que sucedió el día 30 del pasado mes, en el cual fui uno de los protagonistas, poniendo en la picota a los causantes del hecho.

El lunes 28 de noviembre el que suscribe estas líneas entró a trabajar en una obra en construcción en la calle de San Juan (Sans), la cual está a cargo del contratista apodado o conocido por el Aixerit; dicho burgués, como casi todos, tiene un poco de presa a sus órdenes para que se le reconozca como encargado en el trabajo y lo represente en su ausencia.

Esta clase de individuos ya sabéis para lo que sirven, su orgullo, vanidad y despotismo hacen que obren cobarde y despectivamente, debiéndoles tener en cuenta para que sean despreciados por todos los hombres conscientes.

Pues como decía al principio, el Aixerit tiene uno de estos conocido por el Llegaña, y en la ya citada obra en construcción los andamos no estamos contruístos como es debido (todo para ahorrarse algunos tablonos), y a causa de esto, un peón pasando el andamio cayó desde lo alto del segundo piso, rompiéndose las costillas.

Acabado de suceder el accidente, y el Llegaña me manda subir al andamio del cuarto piso, que estaba en iguales o peores condiciones, y yo, que todavía tenía la vista fija en aquella víctima, me negué a subir. ¿Qué pasó?

Pues el encargado llamó al burgués diciendo que me negaba a subir, exponiendo yo el por qué de mi negativa, y sin atenderme, me despidieron; al reclamar la que me correspondía, dijo el burgués que fuese a su casa; una vez allí salí otro perillero, interrogándome con malos modos, viéndome obligado a darle una lección con una silla en las costillas, presentándose poco después una pareja de la guardia civil, que nos condujo a la delegación; tomadas las declaraciones y resultando la razón de mi parte, quedose el burgués pateando mientras me abombaba el jornal de aquella semana a la mano al costado a consecuencia de la ley, y yo me quedé tan satisfecho por creer que cumplí como era debido.

JOAQUÍN SALA

DESDE LA ARGENTINA

La desenfundada tiranía en auge. Varias noticias

La situación actual de los obreros conscientes en la Argentina no puede ser más crítica, pues todos los recursos de nuestra propaganda están reprimidos en forma caprichosa y brutal por las infames leyes, llamadas sociales, para mejor escarnio.

Pero contra toda esta represión hay un recurso que no lo evitarán en ninguna forma: la acción directa, y ella, aunque tardía, surgirá, eso no lo duden los gobernantes argentinos ni los de cualquier otra parte del mundo donde se practique la tiranía.

Y que les conste a los gobernantes criollos, que el terror puesto en práctica por ellos en estos momentos, tendrá fatalmente que engendrar el odio de los de abajo, porque el espíritu de conservación, nato en todo ser viviente así lo exige.

El pensamiento no puede ser comprimido, dice Hamán. ¡Pobres cerebros los que lo intentan! Esta expresión del celebrado criminólogo, no puede ser más certera, pues los individuos cuando se les permite libremente su pensamiento, se concretan a teorizar, pero cuando esta libertad está encajonada, se produce la ira y surge la venganza, así canta la historia, señores gobernantes, de todos los países.

Figuroso Alcora, e último día de su gobierno aun firmó el destierro, para varios camaradas, para reafirmar que durante su presidencia fué todo un período de tiranía, pero aun actualmente está escoltado de policía como cuando era gobernante.

Saenz Peña, aquel hombre que anduvo por Europa, y que fue saludado por muchos intelectuales, como el Dr. Rodríguez, en La Coruña, en nombre de una ultra-democracia, está resultando más tirano aun, que sus antecesoros, se decide a salvajes, y cuando algún compañero se decide a protestar y reclamar alguna mejora, se le contesta que si no trabaja él, pondrán otro en su puesto, declarando así, indirectamente, el pacto del hambre a los trabajadores conscientes.

Con las citadas leyes sociales, está sucediendo algo curioso, pues los magistrados no quieren entenderse en los procesos que se enreden de esas leyes. La justicia federal, dice que le incumba juzgar a la justicia federal, y esta última dice que le incumba la primera; a este respecto, el autor de las draconianas leyes, diputado Meyer Pellegrini, interpelló en la Cámara, y dijo que les pertenecía a las autoridades federales juzgar a los que cayesen dentro de «ese abito legal», veremos lo que resultará.

El partido socialista quiso realizar una manifestación pública para protestar de las leyes de creación, pero le fué prohibida por la policía, y esa actitud policial determinó que el citado partido hiciera una declaración pública, rogando a tomar participación en los comicios electorales, como a manifestar su pensamiento en reuniones públicas absteniéndose de esta manera a organizar asamblea alguna en todo el territorio de la nación, hasta que desaparecieran las ya citadas leyes; acordando a la vez gestionar ante el gobierno la inconstitucionalidad de las terribles leyes sociales.

Al mismo tiempo el partido socialista anunció que en breve llamará a un congreso a todos sus partidarios, de los países sudamericanos, para determinar la mejor forma de exteriorizar su protesta internacional contra tales atrocidades a las manifestaciones del libre pensamiento.

Las principales hojas del periodismo argentino, dicen que las leyes sociales, constituyen el permanente estado de sitio, y abogan por su derogación por ser contrarias al espíritu de la carta orgánica del país, y están en oposición con la época en que vivimos, y en la civilización misma.

Pero a pesar de este corriente de opinión, contraria al proceder gubernamental, el Demócrata/Saenz Peña, se reunió con el ministro del Interior y la jefe de policía, y acuerdan, que a pesar de todo lo que haga el partido socialista, y de todo lo que diga la prensa, que están dispuestos a sostener las susodichas leyes con todo su rigor, esta es una demostración palmaria de como los gobernantes argentinos carecen por completo de capacidad política y jurídica; porque como dice el profesor Adolfo Posada, adegraciados de los estadistas que no se inspiran en las corrientes populares para gobernar, pero aquí como dijo Barzani, «los políticos argentinos, debajo de los faldores de la levita, tienen en el rabo, como resabio del hombre primitivo, y no se han podido quitar, las modernas orientaciones del pensamiento».

En España, a pesar de todo lo malo que hay, que es mucho por cierto, está mucho más respetada que aquí la libertad de prensa; pues mientras que ahí se le hace señador, vaticinio a: Ramón y Cajal, que además de ser un hombre de ciencia, es a la vez de tendencias bastante avanzadas; el campo del liberalismo, aquí la Facultad de medicina le niega un premio al médico Efricte Dikman, que le pertenecía por sus méritos profesionales, y que la citada institución del estado, no se lo otorga, protestando para ello el doctor Dikman profeta de las socialistas; y no se diris vosotros que no vivimos en plena democracia?

Con respecto al uso de banderas en los sindicatos obreros, y en las agrupaciones de carácter sociológico, que el gobierno trata de prohibir, el doctor Mario Bravo, interpuso juicio de inconstitucionalidad de ese decreto, ante el juez federal, y este funcionario preguntó al jefe de policía cuales son las banderas consideradas poligráficas, a lo que responde la jefatura policial; en la siguiente forma, que transcribo íntegra de la prensa burguesa:

Tengo el agrado de dirigirme a V. S. para acusar recibo de su atenta de fecha 7 del actual, con la que se sirve a V. S. de un informe de ese juzgado, en forma detallada, euales son los emblemas, banderas o distintivos considerados como subversivos por esta jefatura, en la comunicación pasada con fecha 14 de octubre próximo pasado, al Secretario del partido socialista.

En respuesta cúmpleme informar a V. S. que esta jefatura considera a ese respecto, no sólo las banderas totalmente rojas o de ese color con fajas negras con o sin letras o signos atarquistas y los estandartes con las inscripciones «Viva la revolución socialista», «Viva la anarquía», «Abajo la burguesía!» y otros usados hasta ahora por el partido anarquista, sino también a los efectos del artículo 10 de la Ley de Defensa Social, toda otra bandera, emblema o distintivo que asociaciones prohibidas por dicha ley pudieran adoptar en lo sucesivo como representativas de sus tendencias o doctrinas.

Este anacronismo no precisa más comentarios que afirmar, que en este país, se legisla y gobierna, al antojo y capricho del jefe de policía, pues, hasta que este mande un fajo de papeles a las Cámaras pidiendo nuevas leyes, o la sanción de un estado de sitio, para que sin comentario de ninguna especie, se decrete, así que estamos continuando bajo el imperio policial, para eso pues, ¡vivimos en plena República!

La Protesta, diario anarquista, tuvo una interrupción después de haber aparecido; por causa de las persecuciones; pero en estos días, volverá a aparecer a despecho de todos los terroresismos de arriba.

La Acción obrera, es un nuevo diario de carácter sindicalista, editado, por el grupo que anteriormente editaba La Acción socialista; y aunque el sindicalismo argentino, difiere en algo del individualismo europeo, es decir, en Europa, los sindicatos revolucionarios son anarquistas en el fondo, de sus concepciones, mientras que aquí la propaganda de los titulados, sindicalistas, nos conduce fatalmente, aunque ellos quieran decir lo contrario, al cuarto estado; no obstante, la mencionada hoja en estos instantes es de combate; a la opresión reinante; que es lo que se necesita en estos momentos.

La raza, policial, continúa desencajonándose sobre los nombres que defienden las ideas liberadoras, pues, en estos días fueron encarecidos unos veinte y cinco compañeros, entre ellos el poeta Alberto Ghirardo director de la revista Ideas y Figuras el que ahora redactaba con un criterio menos anarquista, mientras que aquí, el criterio anarquista logrará imponerse de cualquier manera, pues, la tiranía no, hará más, que fortalecer las energías revolucionarias.

JOAQUÍN HUCHA

Noviembre de 1910

DESDE FUERA VILLAFRANCA

La Sociedad de Obreros de Cervera, por iniciativa y no reorganizada como ha dicho un periódico po-

litico de la capital, el domingo 6 del actual, en vista de que los burgueses no aceptaban las bases presentadas por dicho ramo, declararon la huelga...

Lo que me extraña es que el 'Progreso', edición miércoles 14 de diciembre, 7070, número 572, se meía en cambio de que presentaba la petición de los obreros...

Lo que quería la primera autoridad junto con la burguesía y capitán de la guardia civil del puesto era no tratar con los jóvenes obreros en sociología de la Sociedad de Carreteros.

Conste, pues, que no hubo tal sensatez por parte de los burgueses y que fué por la energía que supieron demostrar los obreros carreteros.

Al salir a la luz este número, creemos ya habrán aceptado la demanda de la jornada de ocho horas que presentó la Sociedad de Oficiales Albahiles a sus patronos...

Habiendo recibido la circular con fecha de 12 del corriente y enterados de ella, el Consejo de la Federación ha creído de suma necesidad hacer todos aquellos trabajos que sean más factibles, según expresa la misma.

A dicho objeto, el día 13 del corriente, se celebró un mitin Pro-Presos, convocado por la Federación Local, en cuyo acto se demostró todos los tiranos procedimientos que emplean los mismos para seducir a la clase obrera.

Los trabajadores de Villafraña han demostrado su interés y entusiasmo en prestar solidaridad a los valientes compañeros de Sabadell en cualquiera que sea su demanda de apoyo, y principalmente en acudir a un paro general por sernos más fácil que los éxitos del boicot en esta población.

El mitin tuvo efecto en el local del Ateneo Obrero, ante una numerosa concurrencia que llenaba todo el local, dirigiendo la palabra al público los compañeros Capellades, Castany, Alujas, Glaramunt, Feliu y Borrás.

Se acordó remitir un telegrama al Presidente del Consejo de Ministros, exponiéndole las conclusiones tomadas en el mitin.

El gremio de obreros panaderos ha publicado una extensa hoja dando cuenta del boicot sostenido contra dos patronos y del triunfo alcanzado en una de las dos casas. La cual ha reconocido las peticiones de los obreros y ha despedido a cinco esquirols.

En cuanto al otro, llamado Modesto Jurado, aún no ha accedido a las justas demandas obreras y en su casa trabajan dos esquirols, Francisco Mendoza y Antonio Algarra.

También los obreros pertenecientes al Gremio de Bahía han presentado a sus patronos unas bases y unas tarifas, a las que los burgueses aún no han contestado, siendo allí, si la contestación no es satisfactoria, que se declaren en huelga, la cual afectaría a los talleres de Rioldino.

Las autoridades, en previsión de lo que ocurra, han reconcentrado la guardia civil, su único argumento.

Los compañeros del puerto de Huelva agradecerán a los del puerto de Barcelona las envías unas tarifas de la forma en que se trabaja en Barcelona.

Acto heroico.—En la Federación Comarcal de esta capital, recientemente constituida, se ha abierto un curso de conferencias públicas, habiendo empezado dicho curso con una a cargo de los compañeros Juan Charneco y del hombre Martín, disertando el primero sobre el tema de la religión cristiana al través de la historia y el segundo sobre el pasado, presente y porvenir.

sus oyentes (los cuales debían pasar de tres mil) con datos, nombres y fechas, en el incomparable abigarrado que por miles de años han tenido a la humanidad, habiendo momentos que párrafos emocionantes no pudieron por menos que oyentes que demostrarían, así mismo, hacia el conferenciante y odio para los que por tanto tiempo han sido y siguen, siendo los verdugos del pueblo.

Del compañero Salvador Martín he de decir que fué de tanto mérito su peroración y de tanta misma utilidad, que me encuentro empujado para poder apreciarlo mucho que dijo y su valor: pero debo decir que describió el pasado con todos los datos demostrativos de la ciencia; en el presente; con la oratoria que le caracteriza, dejó al desnudo todo el orden social y sus directores; pero entró a describir el porvenir, y lo hace de tal manera, que hasta yo me estaba creyendo que me encontraba en él y por lo tanto en una humanidad nueva, donde no habrá más ley que la Naturaleza ni más régimen que trabajar para comer.

Según nuestras noticias, los metalúrgicos de Huelva también han presentado unas tarifas a sus burgueses, y de no ser admitidas, sabemos existe el acuerdo de ir a la huelga, que quizá podría llegar a ser general.

MOVIMIENTO SINDICALISTA

ESPAÑA Barcelona

«La Nueva Semilla» Sociedad de Obreros Pintores Decoradores

Sr. Cónsul General de Francia en Barcelona. Las Sociedades abajo firmadas en nombre de sus asociados, le ruegan elevase al Sr. Presidente de la República un supremo llamamiento a sus sentimientos humanitarios...

Esta Sociedad convoca a todos sus asociados a la reunión general que se celebrará a las diez de la mañana del próximo domingo, 1.º de enero, recomendando a todos la más puntual asistencia...

Esta Sociedad celebra reunión general el día 1.º de enero de 1911, a las diez de la mañana, para tratar asuntos muy interesantes y los problemas que más perjudican al oficio, y de la campaña que se ha de emprender contra los trabajos de cestería en los presidios.

Esta Sociedad convoca a todos sus asociados a la reunión general que se celebrará a las diez de la mañana del próximo domingo, 1.º de enero, en su local social, Ronda de San Pablo, número 42, Cerverceria, al objeto de tratar la siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior. 2. Reforma del Estado de Cuentas. 3. Nomenclatura de los cargos para la Junta Directiva. 4. Asuntos generales.

Esta entidad convoca a sus asociados a la reunión general y de reclutamiento, que tendrá lugar el domingo, 1.º de enero de 1911, a las diez de la mañana.

Esta entidad convoca a todos sus asociados a la reunión general-reglamentaria, que se celebrará el próximo domingo 1.º de enero, en su local social, Ronda de San Pablo, número 42, Cerverceria, al objeto de tratar la siguiente orden del día:

1. Lectura del acta anterior. 2. Reforma del Estado de Cuentas. 3. Nomenclatura de los cargos para la Junta Directiva. 4. Asuntos generales.

Esta entidad pone en conocimiento de todos los compañeros, que en asamblea celebrada el día 14 del corriente, se nombró nueva Junta Directiva quedando constituida de la siguiente forma:

Representante, Juan Soler; comisionado, Pedro Torrell; secretario, Joaquín Vall; vicesecretario, José Cavado; tesorerero, Domingo Seguí; contador, José Reig; vocales: Narciso Vidal, Eduardo Mico, José Montavá, José Climent y Antonio Vives.

Esta Sociedad celebrará reunión general reglamentaria el domingo día 1.º de enero, a las diez de la mañana de primera y a las once de segunda convocatoria, para dar cuenta de la marcha de la Sociedad.

Se invita a socios y no socios a la misma, porque a todos interesa. La reunión tendrá lugar en nuestro local social, Merced, 19, principal.

La comisión organizadora de la Sociedad de Inquilinos convoca a todos los obreros a la reunión de constitución que tendrá lugar el próximo sábado, día 31, en el Centro Obrero, Merced, 19, a las nueve de la noche.

La Sociedad de Obreros en Vidrio. En virtud de un acuerdo y debido a falta de inculcamento a los debedores de todo asociado, esta Asociación, en reuniones celebradas en 24 de noviembre y en 15 de diciembre de 1910, expulsó de su seno a los individuos siguientes:

Jose Tort, Jaime Gil, Rafael Sarra, Miguel Gto, Juan Daunis, Justo Bel, José Montserrat, Jaime Salgas, Esteban Agustí, Emilio Molas, Amadeo Casajuaná, Ramón Mayor, Teodoro Andreu, Mariano García, Jaime Polau, Agustín Altmira. Al mismo tiempo esta Asociación sostiene el boicot a los dibujantes y grabadores, y al personal de mozos de la casa Rigalt Granel y Compañía.

Villafraña del Panadés.—En la última reunión celebrada por la Sociedad de Agricultores se acordó, después de un empeñado é importante debate, en el que intervinieron varios compañeros, ingresar en la Federación Obrera, de la que se establecieron los obreros del campo.

Palma.—Estimados compañeros: Desde hace ya seis semanas los obreros curtidores de esta capital en número de 255, ó sea todo el gremio en general venimos sosteniendo una huelga por habernos sido denegada por los patronos una hora menos de trabajo en la jornada, que antes era de diez horas y con nuestra demanda pedimos que se reduzca a nueve.

A estas horas creemos que nuestros patronos ante los muchos perjuicios que les irroga nuestra lucha y dado lo modesta que es la reclamación habrían cedido a nuestras pretensiones; pero su orgullo y su soberbia los tiene cegados y no obstante haber algunos que ya andan en la barracota todavía persisten intransigentes esperando sin duda que nos rendirán por el hambre.

El público y la clase obrera de Palma los tenemos de nuestro lado y nos socorren en todo lo que pueden. Más como somos 255 huelguistas necesitamos mucho dinero para poder continuar la lucha y esperamos que las Sociedades obreras y todos cuantos puedan ayudarnos lo harán a medida de sus fuerzas, más pronto hoy que mañana, ya sea en calidad de préstamo ó donativo, pues sería una lástima que por falta de apoyo, de los compañeros de trabajo tuviéramos que perder la batalla que con tanto tesón y valentía venimos sosteniendo y de la que llevamos el 90 por 100 ganado.

En el momento de mandarnos esta circular, tenemos noticia que los patronos están buscando pedernales mucho dinero para poder continuar la inserción de dicha nota en toda la prensa obrera.

NOTAS: Los fondos que se nos remitan dirijanlos a nombre del presidente, calle del Socorro, 122 (Centro Obrero), Palma, Islas Baleares.

En el momento de mandarnos esta circular, tenemos noticia que los patronos están buscando pedernales mucho dinero para poder continuar la inserción de dicha nota en toda la prensa obrera.

Donativos para Sabadell. Sombrereros Fulistas, 10 pesetas; Suscripción de la casa Tico, 1.75; Encuadernadores y similares, 30; Peloteros de Barcelona, 4.6; Conches y concheros de automóviles, 20; Pedro Conde, 0.50; Barrizadores de pianos, 28.75; Total, 105.60.—El Consejo.

La Sociedad de Obreros Vidrieros ha recibido para el sostenimiento de la huelga las siguientes cantidades:

Sociedad de Cilindradores y Aprestadores, 25 pesetas; Idem de Bot. nerros, 14.50; Idem de Taperos, 20; Idem de Carpinteros de San Martín, 3; Idem de Cilindradores y Aprestadores, 3.º donativo, 25; Idem de Vidrieros de Cornellá y casa Llige, 22.50; Idem de Botoneros, 2.º donativo, 6; Idem de Talladores en Vidrio, 15; Idem de Vidrieros Cristaleros de Badalona, 26; Idem de Cilindradores y Aprestadores, 3.º donativo, 25; Idem de Botoneros, 3.º donativo, 3; Idem de Pa-

naderos «La Espiga», 20.80; Total, 646.80.—La Comisión.

El compañero Serafín Izquierdo pone en conocimiento de los escultores tallistas en madera que se va precisado a presentar la dimisión del cargo de presidente de la entidad, que desempeña desde hace dos años, y que de las causas que le obligan a ello pueden todos los compañeros enterarse en la sociedad.

El día 30 de este mes, aparecerá en Huelva un nuevo periódico sindicalista, titulado «La Voz del Minero», el cual se publicará semanalmente, y cuya dirección estará a cargo del compañero Juan Charneco.

Participamos a los compañeros de Oviedo que se encuentra en esta capital el compañero José Díaz Vayón, el cual ruega a los compañeros de Baracaldo y en particular a Aquilino Gómez, que le envíen la dirección de Alejandro Vázquez, pues desea comunicarse con él.

La Sociedad del Arte de Imprimir de Gijón, pone en conocimiento de todos los tipógrafos en general y de los mecanógrafos en particular, que aún continúa la huelga de la imprenta del Principado, de aquella población, por lo que ruega a todos los tipógrafos se abstengan de ir a dicha capital.

Por nuestra parte hemos de recomendar también a los mecanotipistas que no se dejen embucar por algunos agentes que de Gijón han venido a buscar obreros.

Por fin, después de cerca de tres meses de permanencia en el modelo, ha sido libertado provisionalmente, el compañero Francisco Miranda.

En la asamblea últimamente celebrada en la Casa del Pueblo por los compañeros Metalúrgicos se recaudaron 27.75, en lugar de 30.

En el mitin Pro-boicot celebrado en el Teatro de la Marina el día 18, se recaudaron en la bandeja sólo 24.75, en lugar de 34.75.

ADMINISTRATIVAS

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Marcelino Alcázar, de San Sebastián, 0.70; N. Falgueras, de Caldas de Malavella, 0.50; Piberat, de id. id., 0.50; Total, 1.70.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Sociedad Hierros y Metales, de Ferrol, 100; Total, 100.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. José Beyá, de Peratallada, 0.50; N. Falgueras, de Caldas de Malavella, 0.25; Total, 0.75.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. José Beyá, de Peratallada, 0.50; Total, 0.50.

Correspondencia administrativa

Canet de Mar.—F. T. Recibidas 2.75 por postales y folletos que enviamos. Gratulops.—E. S. Recibida 1.05 por suscripción.

Alcoy.—M. V. Recibidas ptas. 10 por paquetes. Liquidado hasta el número 45. San Sebastián.—M. Alcázar, Recibidas 2 pesetas por suscripción y 0.70 para huelguistas de Sabadell.

Vich.—S. P. Recibidas ptas. 1.50. Liquidado hasta el número 46. Aumentamos paquetes. Bujalance.—F. G. Conforme. Aumentamos paquetes. Tarrasa.—M. T. Recibidas ptas. 7.50 por conducto de T. y L. Se envían 75 ejemplares. Algeciras. A. D. Recibidas 4.50 por paquetes.

Estepona.—M. P. Recibidas ptas. 3. Pagas hasta el número 55. Calonge.—F. P. Conforme. Los ejemplares que indicas deben enviarse a J. R. ó hay que esperar nueva orden. Recibimos 4.50 para T. y L. La Linea.—F. S. Recibidas ptas. 2 por paquetes. Liquidado hasta el número 30.

Villasar de Dalt.—S. C. Recibidas ptas. 9 por paquetes. Liquidada hasta el número 37. Ferrol.—R. D. Recibidas ptas. 4. Liquidadas hasta el número 42. Ecija.—J. B. Recibidas ptas. 1.50 por tres medios paquetes. Caldas de Malavella.—N. F. Recibidas 3.25 pesetas por pago de suscripción y 1.25 que verás distribuidas en la sección correspondiente. Escrivimbos. Lérida.—Sdad. Albahiles. Recibidas 14.50 ptas. Liquidados hasta el número 47.

Cornellá. A. L. Recibida 1 pta. por suscripción. Pagado hasta fin de año. Si se ajusta a las ideas que el periódico sustenta, se publicará. Lisboa.—M. C. Servimos suscripción. Puede remitir su importe de 1.50 pesetas en Bonos de Postas. Villafraña del Panadés.—F. O. Compañero Capellades. Debeis de prorrateo, hasta la fecha, 15.75 ptas. Imp. J. Ortega, San Pablo, 60—BARCELONA